



Regierungsratsbeschluss vom 23. Juni 2020

Anzug Pascal Pfister und Konsorten betreffend Ausbildungsbeiträge statt Sozialhilfe für Junge ohne Abschluss

P155424

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.
2. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, den Anzug Pascal Pfister stehenzulassen.

Begründung

Der Regierungsrat unterstützt das Anliegen des Anzugs, wonach die Frage der Existenzsicherung während der Ausbildung zu optimieren und eine sinnvolle Aufgabenteilung der involvierten Ämter sowie strukturelle und gesetzliche Anpassungen zu prüfen sind. Die angestrebten Klärungsprozesse wurden im Lauf der letzten zwei Jahre an die Hand genommen und intensiv vorangetrieben. Die Sozialhilfe hat ihre Strategie bezüglich der Unterstützung von Ausbildungen differenziert und die Unterstützungsrichtlinien angepasst. Ferner können seit 2018 im Rahmen eines Pilotprojekts Ausbildungen von Vorläufig Aufgenommenen dank Mitteln aus dem Fonds zur Bekämpfung von Arbeitslosigkeit sowie der Christoph Merian Stiftung finanziert werden. Die Überführung des Pilotprojekts „Enter“ (Nachholbildung für Erwachsene) in die Regelversorgung befindet sich derzeit in Planung. Mit der geplanten Harmonisierung von Stipendien und Sozialhilfeleistungen, welche zum Ziel hat, dass bedürftige Menschen in Ausbildung in Zukunft nicht von der Sozialhilfe, sondern einzig vom Amt für Ausbildungsverträge unterstützt werden, wird das Kernanliegen des vorliegenden Anzugs eingelöst werden können. Der vorgelegte Bericht informiert zum aktuellen Stand der Arbeiten.

